
Gottfried Wilhelm Leibniz Universität Hannover
Fachrat Informatik, Appelstraße 9a, 30167 Hannover

E-Mail: fr@finf.uni-hannover.de
finf.uni-hannover.de

Protokoll des Fachrat Informatik, Di, 19.04.2022

TOP 1: Ständiges (19:26 Uhr)
1.1: Anwesende
Aaron Sava (ab 21:54 Uhr), Alexander Dockhorn (Gast), Alexander Espig, Barbara Seidl, David Sebode, Dominik Schehack (bis 22:07
Uhr), Dominik Woiwode, Felix Plamper, Jakob Marten (Gast), Jan de Vries, Jonas Krage, Karl Lasse Borcherding, Kim-Marcel Isensee,
Martin Friedrich, Patric Plattner (bis 21:35 Uhr), Robin-Kai Kurzydym, Steffen Weßbecher, Thea Cherouny

1.2: Protokoll
• Jakob schreibt das Protokoll.
• Dominik der III moderieren bei Bedarf.

1.3: Feststellung der Beschlussfähigkeit
Die Beschlussfähigkeit ist festgestellt.

1.4: Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung ist mit folgenden Änderungen genehmigt:

• Berufungskommission “Verteilte Systeme” wird hinzugefügt
• Postwart wird hinzugefügt
• Vorstellungsrunde wurde hinzugefügt
• Klausurtagung wurde hinzugefügt

1.5: Genehmigung vergangener Protokolle
Das Protokoll vom 05.04.2021 ist genehmigt.

1.6: Kasse
Es gibt keine Berichte zum Thema Kasse.

TOP 2: Vorstellung Dockhorn
Herr Alexander Dockhorn stellt sich vor. Er ist an uns interessiert und offen für alle Fragen. Angestellt ist er am TNT. Er will
Veranstaltungen zu Machine Learning und Spieleprogrammierung anbieten und forscht in der Richtung.

TOP 3: Anfragen (19:31 Uhr)
3.1: Universitätssommerfest 14.07.2022

• Anfrage vom 12.04.2022, 14:35

– Erstes Planungstreffen ist am 03.05.2022
– Babs ist dabei, möchte Präsenz zeigen
– Dominik schlägt vor, dass wir bereits jetzt eine Gruppe von Personen finden, die sich darum kümmert
– Es sollte ein Konzept ausgearbeitet werden
– Steffen, Dominik der III., Dominik der Woiwode und Barbara haben Lust
– Es wird eine offene Matrixgruppe im FR-Space entstehen
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TOP 4: Vorstellungsrunde
Es gibt eine Vorstellungsrunde. Alle stellen sich vor

TOP 5: Berichte (19:49 Uhr)
5.1: AG PO (19:49 Uhr)
Es wurde viel diskutiert.

• Der (freiwillige) Eingangstest wurde nicht für gut befunden

– Kann nicht genügend abdecken, was wir testen wollen
– Kann abschreckend wirken

• Studienfortschrittskontrollen

– Gibt viele Ideen, aber es muss etwas Konkretes ausgearbeitet werden

• Gibt zwei Arten:

– Frühzeitiges zeigen, dass das Studium nichts ist (weiche/harte Schranken)
– Maßnahmen zur besseren Studierbarkeit

• NC ist soweit durch, Quoten wurden festgelegt

Es werden AG-Nachwuchs gesucht (2-3 Personen), da die jetzigen studentischen Teilnehmer fast alle fertig sind. Der nächste Termin
ist am 11.05. um 13:30. Kim und Alex haben Bock. Patric fände es schön, wenn sich noch jemand findet, der noch mehr Erfahrung
hat und zumindest bei Vorbesprechungen mitreden kann. Er merkte außerdem an, dass es gut wäre, wenn hier in einer kleinen
Gruppe Ideen für die Verbesserung der Studierbarkeit des Studiums gefunden werden. Es gibt einen Matrix-Raum.

5.2: Klausurtagung (20:01 Uhr)
Kim berichtet. Es gab Findungsprobleme. Aktuell wurde was bei der Jugendherberge in Paderborn gefunden. Kloster Ludgerus
konnte sich noch nicht entscheiden. Paderborn wird bevorzugt. Internet sah ganz in Ordnung aus. Haben mit moderer Messtechnik
nachgemessen. Offen bleibt, wie das ganze finanziert werden soll. Wenn das klappt gibts ne große Sause. Ist ne coole Location.

TOP 6: Berufungskommission “Verteilte Systeme” (20:04 Uhr)
Barbara erzählt, was eine Berufungskommission ist. Für eine kleine Berufungskommissionwird ein Vertreter/in und eine Stellvertreter/in
gesucht.

Thea könnte sich vorstellen die Vertretung zu machen. Kim und Barbara können sich vorstellen die Stellvertretung zu besetzen.

Barbara wird die Kontakte entsprechend weitergeben.

TOP 7: Postwart (20:14 Uhr)
Fund alter Zeitschriften in Archiven (Uni Paderborn). Es wurden Sachen gefunden und die wissen nicht, was sie damit machen
sollen. Dominik fragt mal nach, wie viel das ist.

TOP 8: Ergebnisse AG Geldprobleme (20:21 Uhr)
8.1: Antrag Geld Neuer Tresor
Der alte Tresor ist etwas zu klein und es passen nicht genug Kassen rein. Ein passenderer wird benötigt, zB der hier1. Wäre gut,
wenn wir den bald haben, damit wir den auch an die Wand bringen können. Was mit dem alten passiert, wissen wir nicht.

Verantwortliche Person: Dominik Woiwode

Antrag auf 1000€ für einen neuen Tresor.

1https://www.eisenbach-tresore.de/Wertschutztresor-Tresor-Widerstandsgrad-nach-EN-1143-1/Wertschutztresor-mit-einem-Widerstandsgrad-1-nach-EN-1143--ECB-S-VDS-Klasse-1/
Tresor-Security-Safe-Grad-1-EN-1143-1-ECBS-Klasse-1/Tresor-Widerstandsgrad-1-EN-1143-1-Security-Safe-1-3-66.
html
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Dafür: 13, Dagegen: 0, Enthaltungen: 0

Antrag einstimmig ohne Enthaltungen angenommen.

8.2: Antrag Geld Pavillion
Seitenteile vom alten Pavillion sind verschwunden. Außerdem wäre ein zweiter sicherlich cool. Weil zwei besser als ein ist. Ungefähr
sowas2.

Es gibt ein Stimmungsbild zu der Frage, ob nur die Seitenteile oder auch ein zweiter Pavillion gekauft werden soll.

Die Mehrheit ist für die Anschaffung eines zweiten Pavillion, es gab allerdings auch Personen, die dagegen waren.

Das Case ist auch schon kaputt und könnte neu angeschafft werden. Wenn das das gleich ist wie damals, dann aber nicht. Dann
wäre Alternativen besser.

Verantwortliche Person: Kim Isensee

Antrag auf 1500€ für einen zweiten Pavillion + Seitenteile für den alten.

Dafür: 11, Dagegen: 0, Enthaltungen: 2

Antrag einstimmig mit zwei Enthaltungen angenommen.

8.3: Antrag Geld Wechselgeldkasse
Wir brauchen Wechselgeldkassen (Metall und so).

Verantwortliche Person: Dominik Woiwode

Antrag auf 80€ für zwei Wechselgeldkassen.

Dafür: 13, Dagegen: 0, Enthaltungen: 0

Antrag einstimmig ohne Enthaltung angenommen.

8.4: Antrag Geld Brettspiele
Bei Spieleabenden wurde bis dato immer eigene Spiele beigesteuert. Bald sind die Spiele-Mitbringer nicht mehr im FR. Deshalb soll
ein Grundstock an Spielen angeschafft werden. Die Spiele sollen im Fachratsbüro gelagert und in einer großen Tasche transportiert
werden. Weiterhin nimmt der Fachrat Spenden von Spielen an. Ansonsten sollen vornehmlich gebrauchte Spiele oder von kleinen
Spieleläden erstanden werden.

Verantwortliche Person:Martin Friedrich

Antrag auf 500€ für Brettspiele.

Dafür: 13, Dagegen: 0, Enthaltungen: 0

Antrag einstimmig ohne Enthaltung angenommen.

Freiwillige Personen für Abholung von gebrauchten Spielen:

• Kim (Kleefeld)
• Babs (Herrenhausen/Nordstadt)
• Steffen (Linden Nord +10km)
• Felix (Nordstadt)
• Thea (Südstadt)

8.5: Antrag Geld Bierzeltgarnituren
Sollen auf Events verwendet werden.

Verantwortliche Person: Kim Isensee

Antrag auf 250€ für 2 Bierzeltgarnituren.

Dafür: 9, Dagegen: 0, Enthaltungen: 4

Antrag einstimmig mit vier Enthaltungen angenommen.

2https://www.profizelt24.de/Faltpavillon/582241.html
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8.6: Antrag Geld Neuer Grill
Es ist angedacht für Events einen neuen Grill zu besorgen, der groß genug ist, um viel zu grillen. Die Frage ist, ob Gas oder Kohle.

• Gas hat den Nachteil, dass man mehr Sauber machen muss (Stäbe von Fett befreien)
• Gas hat den Nachteil, dass wir bisher nur Kohle haben (bis jetzt)
• Gas hat keinen Vorteil

Jakob merkt an: Der jetzige ist noch größtenteils in Stand. Höchstens die Grillroste sind etwas verbogen.

Der Antrag wird geändert, dass der alte Instand gehalten werden soll, anstatt einen neuen zu besorgen: Lebenshilfe Celle3

Verantwortliche Person: Jakob Marten

Antrag auf 200€ für die Instandhaltung des alten Grills.

Dafür: 10, Dagegen: 0, Enthaltungen: 3

Antrag einstimmig ohne Enthaltungen angenommen.

8.7: Antrag Geld Freifunk/Richtfunk-Router
Eswar den AG-Mitgliedern nicht ganz klar, wofürman die benötigt und auch auf der Sitzung gab es keinen geeigneten Ansprechpartner.
Die Person, die den Vorschlag in das Pad geschrieben hat wird gebeten in der nächsten Sitzung die Idee dazu vorzustellen bzw. den
Vorschlag als E-Mail an den FR zu erläutern, so dass dieser Antrag mit Hintergrundwissen abgestimmt werden kann.

8.8: Antrag Geld Sackkarre
Ist immer gut zu gebrauchen, wenn man zum Beispiel einen neuen Tresor braucht (was häufiger vorkommt, als man denkt). Oder
für Getränkekisten. Oder Kohlesäcke.

Verantwortliche Person: Kim Isensee

Antrag auf 100€ für eine Sackkarre.

Dafür: 13, Dagegen: 0, Enthaltungen: 0

Antrag einstimmig angenommen.

8.9: Antrag Geld Slusheis-Maschine
Eine Slusheis-Maschine kann z.B. für Sommerfeste oder FR-Veranstaltungen genutzt werden. Die Anschaffungskosten sind hoch,
aber die Unterhaltungskosten sind gering.

Das gewählte Modell hat zwei Kammern für verschiedene Sorten.

Patric schlägt vor, das auf die nächste Sitzung zu verschieben, da dies ein größerer Kostenpunkt ist und es evtl. sinnvollere Dinge
geben könnte.

Wird auf der nächsten Sitzung weiter diskutiert.

Patric stellt eine GO Antrag auf Verschiebung des TOPs (Antrag Geld Slusheis-Maschine) auf die nächste Sitzung.

Gegenrede von Jan. Es wird darüber abgestimmt. Dafür: 8, Dagegen: 3, Enthaltung: 2

Damit wird der TOP auf die nächste Sitzung verschoben.

8.10: Antrag Geld Profi-Waffeleisen
Es soll ein ordentliches Waffeleisen gekauft werden. Die mal etwas halten, so dass wir nicht immer welche zusammen leihen muss.
Außerdem haben die mehr Features, die das waffeln einfacher machen (zB 2 Waffeln auf einmal, einfacheres säubern, bessere
Verteilung). Kim findet Waffeln nice. Martin hält Waffeln nicht für Neuland.

z.B. das hier4

Verantwortliche Person: Kim Isensee

Antrag auf 300€ für ein Profi-Waffeleisen.

Dafür: 10, Dagegen: 0, Enthaltungen: 2

3https://www.lhcelle.de/pages/produkte-und-dienstleistungen/produkte.php
4https://www.metro.de/marktplatz/product/849f3e97-f5a5-479d-bd51-4e31c5ea3187
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Antrag einstimmig mit zwei Enthaltungen angenommen.

8.11: Antrag Geld Teambuilding Maßnahmen
Gab unterschiedlichste Ideen. Geht darum, das wir vom FR mal was zusammen machen.

Verantwortliche Person: Barbara Seidl

Antrag auf 500€ für Teambuilding-Maßnahmen.

Dafür: 12, Dagegen: 0, Enthaltungen: 0

Antrag einstimmig angenommen.

8.12: Antrag Geld Handwagen
Ein Handwagen ist ein besserer Bollerwagen. Bei Veranstaltungen müssen oft Sachen von A nach B transportiert werden. Dafür ist
ein Wagen praktisch. Im Keller ist knapp Platz.

Martin stellt einen GO-Antrag auf Verschiebung des TOPs (Antrag Geld Handwagen) auf die nächste Sitzung.

Keine Gegenrede.

Dominik merkt an, dass dann aber zur nächten Sitzung mehr Informationen gesammelt werden sollten.

TOP 9: 3D-Druck Recycling (21:43 Uhr)
Steffen berichtet. Er gibt einen groben Überblick mit kleiner Präsentation. Es ist nicht so einfach, wie man es sich denken könnte.
Man kann den Prozess in mehrere Schritte zerteilen. Das sieht dann ungefähr so5 aus.

Das MakerLab hat sich gemeldet. Die haben wohl was in der Richtung. Barbara gibt den Kontakt an Steffen weiter.

Kim merkt an, dass der 3D-Drucker im Honeypot kaum genutzt wird und dementsprechend wenig Abfall entsteht.

Steffens Fazit: It depends. Alternative zu einer eigenen Straße wäre ein externer Dienstleister. Eventuell wäre es mögliche an der
Uni Sammelstellen zu eröffnen.

TOP 10: Videospielentwicklungsgruppe (21:52 Uhr)
Dominik III berichtet. Gibts sowas noch nicht. Idee war selber da was zu machen. Aaron kommt dazu und fügt weitere Punkte hinzu.
Die Idee findet Zustimmung. Fachrat macht gerne Werbung. Dominik fragt, ob es möglich ist, dass wöchentliche Treffen in unseren
Räumlichkeiten stattfinden. Herr Dockhorn unterstützt gerne bei den Bemühungen.

TOP 11: Termine

Wann Was

04.05.2022, 18:00 StuRa
03.05.2022, 14:00 Uni-Sommerfest 1. Planungstreffen
03.05.2022, 19:00 FR-Sitzung
16.06.2022 (Science- ) Slam - Fakultäts Sommer
14.07.2022 Universitäts-Sommerfest

TOP 12: Mitteilungen/Verschiedenes (22:08 Uhr)
12.1: OE TutorInnenwesten
OE möchte neue TutorInnen-Westen, die sollen aber allgemein sein, damit die auch für Sommerfest oder so verwendet werden
können.

Stimmungsbild ist positiv, wird auf der nächsten Sitzung konkretisiert.

5https://www.filabot.com/collections/filabot-core/products/ex2-bundle?variant=12636062973986
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12.2: FR im Ersiestundenplan
Evtl. könnte man die Sitzungstermine in den Stundenplan mit aufnehmen. Sollte dann eindeutig als “freiwillig” gekennzeichnet
werden. Es sollte in jedem Fall gezeigt werden, dass es den Fachrat gibt und wie das alles funktioniert. Es wird kritisch gesehen, dass
dann zu “viele” Leute zu den Sitzungen kommen (vorallem uninteressierte). Es wird eine “Fachratschnuppersitzung” angesprochen
(z.B. als cringiges Rollenspiel). Sowas sollte/könnte mit einem guten Event verknüpft werden. Wir müssen zeigen, was wir gemacht
haben. Aber auf jeden Fall ordentlich kondensiert. Der Fachrat besteht nicht nur aus trockenen Sitzungen.

12.3: Benennung neuer Fachrachtsmitglieder
Entfällt.

TOP 13: Schluss
Die Sitzung endet um 22:24 Uhr. Die nächste Sitzung findet voraussichtlich am Dienstag, den 03.05.2022 um 19.00 Uhr statt.
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